



令和4年度 学校だより

令和4年5月31日

くすのき

白沢小学校長 石渡 美穂

いじめゼロ強調月間 ～めざす児童像：「思いやりのある子」の育成を目指して～

5月は、「いじめゼロ強調月間」でした。この「いじめゼロ強調月間」は、市内小中学校において、『いじめは絶対に許さない』という共通認識のもと、いじめ対策への取組をこれまで以上に充実させ、いじめの根絶を目指す」というものです。

本校でも、この機会に合わせ、各学級でいじめについて話し合い「いじめゼロのあいことば」を決めました。決定した「あいことば」については、子供たちの目に触れるように、階段の踊り場に掲示しました。今後も、いじめの未然防止に向け、繰り返し指導をしたり、いじめについて考える機会をつくったりしながら、子供たち自身が「いじめは絶対に許さない」という思いを持ち続けられるようにしていきたいと考えています。

ご家庭でも、この月間に合わせて、いじめについて話し合っていただけると幸いです。



学級	いじめゼロのあいことば
1-1	みんながいるから だいじょうぶ
1-2	しらさわしょう いじめなし なかよく あそぼう
2-1	人の気持ちをかんがえて こうどうしよう
2-2	これからも いじめをしないクラスにしよう
3-1	思いやりのある3年1組
3-2	いじめのない 思いやりのあるクラス
4-1	フワフワ言葉と思いやりで えがおいっぱい
4-2	クラスみんなが思いやりの心をもとう
5-1	相手の気持ちを考えて行動しよう
5-2	思いやりとゆずり合いの精神があるクラス
6-1	仲間の輪 いじめゼロで広げよう
6-2	「ありがとう」その一言で 何かが変わる
ひまわり	優しい心を忘れずに 友達みんなで助け合おう



地域の皆様のご協力による豊かな教育活動 ～家庭や地域と連携・協力した教育活動～

【よみきかせ】

今年度も「ぶどうの会」の皆様による読み聞かせが始まりました。第1回目は5・6年生でした。子供たちが体を前のめりにして、本の世界に浸っている様子が印象的でした。今後も、2学年ずつ月1回のペースで実施されます。



【田植え体験学習】

今年度から「グランドワーク西鬼怒」の田んぼをお借りして、米作りの体験学習を進めることになりました。「グランドワーク西鬼怒」の水谷様、永井様をはじめ関係者の皆様、保護者の皆様のサポートのもと、無事に田植えを行うことができました。



教科書展示会のお知らせ

「教科書展示会」は教育関係者の教科書研究に資するとともに、一般公開を通じて、地域住民等の多くの方々に認識の機会を提供し、教科書に対する関心を高めるために行われるものです。6月10日(金)から7月1日(金)の午前9:00～午後5:00(土日は除く)に栃木県河内庁舎B棟2階研修室において開催されます。

年度当初の交通安全指導 ～めざす児童像：「たくましい子」の育成を目指して～

令和4年度がスタートして、2か月が過ぎようとしています。子供たちも新しい登校班にも慣れてきた頃かと思えます。登下校の様子を見ると、交通ルールを守って登校できているように思います。3名の交通指導員さんの立哨や地域の方、保護者の方の付き添いに見守られて、安全に登校できていることに感謝申し上げます。学校においても、児童に対する交通安全に関する指導を重ねてまいりますので、今後とも、御協力のほど、よろしくお願いいたします。

【登校班確認】

4月13日（水）第2校時に、1年生を迎えて登校班のメンバーや安全な登下校の仕方等を確認するため「登校班確認」を実施しました。「白沢っ子 登下校のめあて」や「横断歩道の渡り方」などを全校児童で確認しました。子供たちは、教員の合図で「めあて」を暗唱していました。また、横断歩道の渡り方も身に付いているようです。繰り返し指導されてきたことを感じました。あとは、実践し続けること、形だけにならないことが大切だと思っています。学校でも、折に触れ指導してまいります。学校での指導内容をご理解の上、保護者の皆様、地域の皆様からのお声掛けも、よろしくお願いいたします。



白沢っ子 登下校のめあて

- ① 一列歩行
- ② 乗りません！知らない車
- ③ 地域の方にも元気にあいさつ



横断歩道の渡り方（手本を示してくれました）

- ・飛び出さないで、横に一列に並ぶ
- ・班長の「手を挙げて 右 左 右 渡れ」の声に合わせ、左右を確認して渡る。
- ・横断歩道を渡る間、待っていてくださった運転手さんに会釈する。



【見守り活動の集会（下校指導）】

5月2日（月）の下校時に、交通指導員の皆様、防犯連絡会長様をはじめ、見守り活動に御協力くださっている方々にご来校いただき、子供たちとの顔合わせを兼ねて「見守り活動の集会」を実施しました。白沢駐在所長の小川智様から子供たちに向けて、登下校時に気を付けることをお話しいただきました。子供たちは、登下校の安全が地域の方々に支えられていることを知り、感謝の気持ちをもって、より安全に気を付けて登下校する気持ちを高めていました。

ご参加いただきました皆様、お忙しいところ、ありがとうございました。また、これからも見守りごと指導をよろしくお願いいたします。



白沢駐在所長様からの話



代表児童からのあいさつ



交通指導員の皆様

栃木県自転車条例が施行されました ～ご指導をよろしくお願いいたします～

令和4年4月1日より「栃木県自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」が施行されました。主な内容は以下の3点です。

- ①乗車用ヘルメット着用の努力義務化（令和4年4月1日施行）
- ②自転車の点検整備の努力義務化（令和4年4月1日施行）
- ③自転車損害賠償責任保険等への加入の義務化（令和4年7月1日施行）

詳細は、栃木県のホームページをご覧ください。自転車を安全に利用できるよう、ご家庭でも確認と指導をお願いいたします。（<https://www.pref.tochigi.lg.jp/c03/jitennysajyoureihp.html>）